
COMUNE DI CARRARA
Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile

Commissione consiliare 8a -  Difesa del Suolo, Politiche per la Tutela dell’Ambiente, Protezione
Civile, Sicurezza Urbana e Polizia Municipale 

VERBALE DELLA SEDUTA   DEL    11  /09/2020   
Convocata ore 10:00 / terminata ore 11:00

O.D.G.:

1) Aggiornamenti interventi del Consorzio di Bonifica sul territorio comunale;
2) Varie ed eventuali;
3) Approvazione verbali sedute precedenti.

Sono presenti i Consiglieri: Giovanni Montesarchio, Daria Raffo, Daniele Raggi, Elisa Serponi, 
Nives Spattini, Luca Barattini ( arrivato alle ore 10:20), Andrea Vannucci in sostituzione di Dante 
Benedini e Lorenzo Lapucci.

Sono assenti i Consiglieri : Nessuno
***********

Sono altresì presenti: per  l’ente di Bonifica Consorzio 1 Toscana Nord, l’ing.  Maurizio Rocchi ed
il consigliere del Consiglio di Amministrazione Giorgio Berti.

***********
Presiede la riunione: il presidente della Commissione Giovanni Montesarchio
Svolge le funzioni di Segretario: Luca Coppo

***********

Accertata  la  presenza  del  numero  legale,  alle  ore  10:20  il  Presidente  Giovanni

Montesarchio  apre la seduta ringraziando della presenza l’ing.  Maurizio Rocchi  e il consigliere

d’Amministrazione Giorgio Berti  intervenuti  in  rappresentanza dell’ente di  Bonifica Consorzio 1

Toscana Nord, quindi introduce il punto 1 dell’O.D.G. ossia “Aggiornamenti interventi del Consorzio

di Bonifica sul territorio comunale”: spiega che la riunione di oggi ha lo scopo di aggiornare la

Commissione  sullo  stato  dei  lavori  e  sulla  nuova  calendarizzazione,  anche  in  funzione  della

recente emergenza COVID che ha colpito il nostro paese ed il nostro territorio. Comunica che la

riunione  è  stata  sollecitata  da  una  serie  di  cittadini  che  hanno  segnalato  il  ritardo  delle

manutenzioni periodiche ai canali.

Prende la parola l’ing. Maurizio Rocchi,  ringraziando i presenti per l’invito e ricordando

l’ultima riunione avvenuta nella seduta consigliare del 29/01/2019 in cui lo stesso aveva presentato

il  piano degli interventi  del Consorzio di Bonifica per l’anno 2019. Ricorda ai presenti   che il

compito  del  Consorzio  di  Bonifica  è  quello  di  eseguire  opere  di  manutenzione  ordinaria  e  di

bonifica  ai  corsi  d’acqua  inseriti  nel  reticolo  di  competenza.  Spiega  che  circa  nel  mese  di

Novembre  l’ente  prepara  un  piano  degli  interventi  da  effettuare  nell’anno  successivo,  la  cui

quantificazione in termini di spesa andrà inserita nel Bilancio. Spiega che tale piano deve essere
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approvato dalla Regione Toscana tramite delibera di giunta, nella quale  vengono individuati tratto

per  tratto  gli  interventi  di  manutenzione.  Gli  interventi  in  questione  sono  rendicontati

periodicamente  dall’ente,  monitorati  e  controllati  dalla  Regione.  Premette  inoltre  che  la

rendicontazione seppur debba essere effettuata trimestralmente, viene effettuata dal consorzio in

tempi più brevi, pubblicando in rete in tempo reale le varie fasi. 

Spiega che il Consorzio di Bonifica, al fine di garantire una maggior efficienza, prima di

sottoporre alla Regione il piano degli interventi da realizzare successivamente sul territorio, chiede

un parere alle amministrazioni Comunali in modo da permettere alle stesse di  suggerire modifiche

o implementazioni al documento.

Spiega inoltre che l’attività di  taglio  del  consorzio  riguarda per il  90% gli  sfalci  e  per il

rimanente 10%  il  taglio  selettivo  delle  alberature.  In  aggiunta  ai  suddetti  lavori  il  consorzio  si

occupa  dello  svuotamento  delle  vasche  di  raccolta  poste  a  monte  delle  tombature.  Inoltre  si

occupa della manutenzione e ri-sagomatura  degli argini. 

Mostra  ai  presenti  il  programma di  taglio  dell’anno  2020  da  effettuarsi  nel  comune  di

Carrara, composto di tre tagli nei corsi d’acqua principali e due tagli nei corsi d’acqua minori.

Elenca le zone del territorio in cui ci sono stati effettivamente dei ritardi ed in cui gli utenti

hanno segnalato lamentele, tra cui cita: la zona di Battilana, Fossola e al canale del Bertino.

Prende la parola il consigliere del Consiglio di Amministrazione dell’ente di Bonifica

Consorzio 1 Toscana Nord Giorgio Berti, ringraziando i presenti per l’invito, confermando che in

effetti l’emergenza COVID che ha colpito il paese ha rallentato e complicato anche la gestione dei

lavori  di  manutenzione  di  cui  è  responsabile  il  consorzio  stesso.  In  particolare  spiega  che  le

maggiori  difficoltà  non  si  sono  avute  relativamente  ai  lavori  di  cui  materialmente  si  occupa

direttamente l’ente, ma piuttosto per quelli che erano stati assegnati all’Unione dei Comuni. Spiega

che i problemi hanno riguardato in particolare i lavori al canale del Bertino e il fosso Valenza in loc.

Fossola. Spiega che, per gli stessi lavori, l'ente Unione dei Comuni ha rescisso l’appalto che quindi

è stato affidato prontamente a ditta privata.

Prende la parola il Presidente Montesarchio affermando di aver visto qualche giorno fa

il lavori di manutenzione in corso presso il  fiume Carrione; chiede quindi di quale  taglio si tratti.

Risponde  l’ing. Maurizio Rocchi affermando che si tratta del terzo taglio.
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Prende la parola il Presidente Montesarchio affermando di aver avuto altre segnalazioni

e lamentele relativamente alla zona di Bonascola e alla zona di Fossone.

Risponde  l’ing. Maurizio Rocchi  affermando che in quelle zone i tagli previsti sono  in

numero inferiore ma che a breve il consorzio di bonifica interverrà.

Prende la parola il consigliere del Consiglio di Amministrazione dell’ente di Bonifica

Consorzio 1 Toscana Nord Giorgio Berti: illustra la realizzazione all’interno del letto del torrente

Carrione di  appositi  rifugi  naturali  per  germani  reali  e  la  campagna intitolata “adotta un corso

d’acqua” entrando nei dettagli della stessa.

Prende  la  parola  il  consigliere  Lapucci affermando  che  nel  mese  di  aprile  aveva

depositato delle segnalazioni relativamente alla raggiunta capienza delle vasche di raccolta detriti

all’interno del canale del Burro e che ad esse il consorzio non ha mai dato risposta.

L’ing. Maurizio Rocchi  prende appunti per la risoluzione del problema affermando però

che lo svuotamento dei rifiuti presenti nelle vasche di raccolta non è ricompresa nel contratto di

gestione della manutenzione.  Conclude spiegando il sistema di triturazione e recupero degli sfalci

sulle sponde illustrando anche le criticità del sistema. 

Prende la parola il Presidente Montesarchio che,  ritenendo conclusa la riunione con il

consorzio di bonifica, saluta i componenti dello stesso ed introduce il punto 3 dell’O.D.G. ossia

“Approvazione verbali sedute precedenti”; nello specifico mette in votazione i verbali delle sedute

dei giorni: 02/07/2020 e 04/08/2020, che vengono approvati all’unanimità dei presenti, ognuno

relativamente a quelli in cui era presente.

 Il Presidente Giovanni Montesarchio chiude la seduta alle ore 11:00.

Il Segretario verbalizzante

         F.to Luca Coppo    Il Presidente della Commissione 8^

                      F.to Giovanni Montesarchio
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